

Köln 11. Mai 1913
10.

Wenn wir zurück schauen auf die Art u. Weise,
wie die Leellen vor dem Mysterium von
Galgashia das Lammertwendefest feiern
- das, was wir jetzt ungefähr Johanna
Kag nennen - wie die Leellen damals
empfunden sind erlebt haben, -
dann kommen wir zu ganz anderen
Empfindungen, als diejenigen sind,
welche die Leellen der Gegenwart an
diesem Augenblick des Jahres erleben.
Früher lebten die Leellen - und das
sind ja unsere eigenen Leellen -
das Leben der Natur als eine Realität
mit. Das Herunterfallen der Schneeflocken,
das Säuseln des Windes im
Walde, das Licht, das aus dem Blitz
zückt, das Rollen des Donners, das
Rieseln des Regens, das alles war für
die Leellen damals das Sprechen der
Götter, und sie verstanden jene
Sprache und lebten das Leben der Götter
mit. Wenn im Winter nun die Weih-

nachts zeit die Lärme sich kaum mehr
zeigte, dann würde es auch in ihrem
Zimmer einsam und finster, und
mit den herabfallenden Schneeflocken
fühlten sie, wie sie abgeschlossener waren
von den Tätigkeiten der Götter. Und
wenn dann der Frühling kam und alles
aufging zu spritzen und zu prosessen,
dann lebten die Seelen selber wieder
auf, da man würde es waren in den
Seelen. Und in dem Maße, die Seelen
ihre Kräfte für Erde stordte, hörten
sie wiederum lauschen dem Gespräch
der Götter, dann fühlten sie sich
^{zus} vereinigt mit der Natur und mit
allem, was aus ihr sprach. Aber
dieselben Seelen hören dasselbe
jetzt nicht mehr hören, nicht mehr
erleben. Die Götter schwiegen immer
mehr und wir sehen die Jahreszeiten
sich abwechseln, ohne dass wir aus
mehr damit verhindern fähler.

Wieder kommt das?

Das kommt daher, weil nach dem
Mysterium von Golgatha alles

127 Anders werden müsst. Daß jene, was früher
von aussen auf den Menschen eingewirkt
hat, soll jetzt innerlich im Menschen
selbst arbeiten. Alle diesejenigen Kräfte,
die früher in der Natur unmittelbar
auf den Menschen wirkten, wirken auch
jetzt noch, aber wirken jetzt von innen
auf den Menschen. Mit unseren
inneren Leidenskräften, die durch das
Herabsteigen des Ahn in uns stärker
werden sollen, müssen wir die Kräfte
in uns selber finden, die früher von
aussen her zu uns sprachen in Donner
und Blitz, in Regen und Wind. Nun
sprechen sie zu uns in unserer Er-
kenntnis; nun bringen sie in uns
istliche Kraft und Weisheit heran,
nun erwärmen sie uns innerlich
und machen uns fähig, alle Menschen
zu verstehen, von Mensch zu Mensch
zu sprechen und die Lüche zu begründen,
die alle Leute mit einander ver-
bindet soll, sodass die Menschheit
sich wie eine große Einheit wieder
findet wird, da in einem jeden
Herzen

178 die ganze Menschheit ausbreitet da liegt. Die Feste, die der Mensch jetzt feiert bei dem Wechsel der Jahreszeiten sind keine äusseren Feste mehr, bei denen man jahrszeitl oder stille zusammen würde mit der Natur, sondern es sind jetzt innere Feier geworden. Und die Hoffnung entsteht, dass wir sie einmal in volles Erkenntnis ganz mit erleben werden. Wenn jetzt das Fünfe Kind aufspringt und alle Frühlingskeime erwachen, dann erwacht immerlich bei uns die Hoffnung, dass in uns der schlaue, mernde Keim des Geistes erwacht wird, und wir feiern das Osterfest in dieser erwähnenden Hoffnung. Und wenn wir uns dem Fünfjärfest nähern und erreicht den Höhepunkt des Jahres, dann erwarten wir, dass dieser Geist als heiliges Geist, als der Geist der Wahrheit in uns kommt und der uns die Erkenntnis, die Weisheit bringen wird. Wie wenigen Menschen welche in der nachchristlichen Zeit

die Feiertage festgelegt haben, haben dieses aus tiefster Weisheit und Intuition getan.

Die Lügiferischen Geister haben dem Menschen dasjenige geben wollen, was sie auf dem ^{alter} Munde schon hatten, das Geistelbst oder das 5. Prinzip, bevor noch der Mensch ganz fertig war mit der Lustriche ^{läng} des 4. Prinzips oder des Ich-Uurreif erhielt der Mensch also das 5. Prinzip. Die wahre Gestalt des 5. Prinzips zeigt uns der Christus, und dies wird uns angedeutet in den 40 Tagen, oder 4 mal einem kleinen Zyklus von 10 Tagen, die verlaufen zwischen der Auferstehung und der Himmelfahrt. Dann erst kann das 5. Prinzip in der richtigen Art für den Menschen kommen. Und das ist angekündigt in dem Pfingstfest, das Fest des Herabseigens des heiligen Geistes, das wiederum 10 Tage darauf (oder als 5. Zyklus) kommt nach der Himmelfahrt.

Wir wissen, dass die Elolenius

170 die Kräfte des Ich auf Erde haben geben
wollen, wodurch wir die spirituelle
Weisheit in unserem Verstand auf-
nehmen können. Das aber kann erst
langsam und allmählich geschehen,
und dazu wird noch die Faust weiter
Entwickelung für Verfügung stehen.
Die luxifrischen Geister, die schon auf
dem alten Marsch der Kräfte des Ich
aufgeworfen waren und daher
dem Menschen weit voraus waren,
wollen jetzt dem Menschen das 5. Prinzip
geben. Sie tun das dadurch, dass
indem sie die Aufmerksamkeit leiten
auf die Möglichkeiten der Erde, die ja
mit dem Verstande begriffen
werden können. Alle modernen
Naturwissenschaft stammt aus
Luxifers Willen. Er will den Menschen
durchdringen mit dem 5. Prinzip,
~~nicht~~ unter Vorbehaltung des 4. Prinzips.
Die Ich-Kräfte werden gebraucht, um
den Verstand zu schärfen für irdische
Zwecke; sie bringen ihn immer weiter
ab von der Beziehung mit den Göttern
die uns ihrer Weisheit teilhaftig machen.

wollen, so wie diese jetzt in den Neosophischen
Lehren aus der okkulten Welt herabsteigen.
nehmen wir diejenigen Lehren auf, die aus
diesen Tempel heraus gegeben werden,
dann wird die Weisheit, die darin
enthaltet ist, allmählich von ^{unseren}
verstande (äußern) verarbeitet
können und die Kräfte unseres Ich
erstarken, sodass wir ^{die} inneren
moralischen Kräften hinzukommen werden,
die uns die wahre Freiheit bringen
werden, die von innen heraus in
Menschen bestimmt wird.
